

# Rioja recoge 434 millones de kilos de uva en una campaña complicada

La vendimia 2014 en la DOC Rioja se desarrolló entre el 30 de agosto, cuando comenzaron a cortarse las primeras uvas blancas en Alfaro, hasta el 21 de octubre, casi tres semanas antes que la tardía cosecha de 2013, pero normal si la comparamos con años anteriores. Entre ambas fechas se recogieron en el conjunto de la Denominación 434 millones de kilos de uva, 296,5 millones en La Rioja, y entre ambas fechas, el viticultor tuvo que enfrentarse a una vendimia complicada, sobre todo en su tramo final, debido a la aparición de numerosos focos de botrytis por la abundante lluvia caída en octubre.

Aunque las expectativas de calidad y cantidad que se auguraban durante el invierno se vieron amortiguadas por esta meteorología adversa, el Consejo Regulador se muestra optimista en su balance final de campaña respecto a la calidad de la mayor parte de los vinos elaborados, ya que estima que en torno a 300.000 kilos de uva entraron en bodega en excelentes

condiciones sanitarias antes de la primera semana de octubre.

El último tercio de la vendimia, condicionado por una climatología desfavorable y la elevada susceptibilidad de las uvas a la podredumbre, "ha exigido a los viticultores riojanos demostrar una vez más su buena preparación para afrontar estas situaciones y obtener lo mejor de



Un agricultor de Villamediana recoge la uva. / Ch. Díez

cada explotación mediante una vendimia selectiva", señala el Consejo Regulador. Y agrega: "los efectos negativos se han visto minimizados en buena parte de los viñedos que habían recibido los tratamientos adecuados, como aclareo de racimos, deshojado, etc., reduciéndose así el porcentaje de uva afectada".

Los 434 millones de kilos de uva han sido recogidos en las 61.536 hectáreas de viñedo productivo de la DOC, unas 300 hectáreas menos que en la cosecha anterior, de las que 57.665 hectáreas corresponden a variedades tintas y 3.871 a blancas. A la producción total se descontará la uva descalificada por superar el rendimiento máximo por hectárea permitido. El proceso de calificación de los vinos de Rioja, en el que se someten a análisis químico y sensorial todas las elaboraciones realizadas en las diferentes bodegas de la Denominación (unas 4.000 muestras), ha introducido este año novedades con la utilización de nuevas tecnologías informáticas en las catas para agilizar todo el procedimiento y mejorar los controles.

Respecto al mercado, la Sección de Estadística de la Consejería de Agricultura estima que los precios medios de uva percibidos por el agricultor durante la cosecha de 2014 se encuentran dentro del intervalo de 0,75-0,85 €/kg para la tinta y entre 0,85-0,95 €/kg la blanca, dependiendo de las calidades. En la tabla adjunta se puede consultar la evolución de los precios de la uva y del vino cobrados por los viticultores riojanos en la última década.

Precios de uva percibidos por el agricultor en La Rioja (€/kg)

Año	Tinta	Blanca
2003	0,82	0,55
2004	0,96	0,55
2005	0,92	0,56
2006	0,88	0,54
2007	0,92	0,68
2008	0,93	0,68
2009	0,49	0,52
2010	0,52	0,50
2011	0,59	0,57
2012	0,66	0,68
2013	0,75	0,81

Fuente: Servicio de Estadística y Registros Agrarios.

Precios del vino percibidos por el agricultor en La Rioja (€/litro)

Año	Tinto	Clarete	Blanco
2003	1,14	1,03	0,77
2004	1,34	1,07	0,88
2005	1,33	1,04	0,89
2006	1,35	1,02	0,95
2007	1,47	1,12	1,10
2008	0,82	0,95	1,02
2009	0,70	0,79	0,76
2010	0,88	0,78	0,80
2011	0,97	0,95	0,95
2012	1,15	1,07	1,23
2013	1,32	1,33	1,51

Producción de uva en la DOC Rioja. Cosecha 2014 (millones de kg)

	Rioja Alta	Rioja Alavesa	Rioja Baja	Total	Viñedo productivo (ha)
<b>Tinta</b>	163,01	82,20	152,90	398,11	57.665
<b>Blanca</b>	20,64	8,41	6,84	35,89	3.871
<b>Total</b>	183,65	90,61	159,74	434,00	61.536

Fuente: Consejo Regulador de la DOC Rioja.